

**INTERVENTION DE C (CATHY) GYSELINCK  
DIRECTRICE DE L'ACCUEIL A GOSSELIES**

**SOIREE « FEED » DU 20 NOVEMBRE 2025 – PALAIS DES CONGRES DE LIEGE**

Monsieur le Ministre d'Etat,  
Madame la Ministre,  
Mesdames, Messieurs les Chefs d'entreprise,  
Mesdames, Messieurs, en vos titres et qualités,

Je suis Cathy Gyselinck, responsable des trois services de l'ASBL L'Accueil, Centre de Protection de l'Enfant situé à Gosselies.

Notre ASBL, fondée en 1989, a d'abord ouvert un Service d'Accueil Spécialisé de la Petite Enfance. Aujourd'hui, ce service héberge vingt-quatre enfants de 0 à 6 ans, victimes de maltraitance et/ou de négligence grave et placés sous mandat du Service de l'Aide à la Jeunesse (SAJ) ou du Service de la Protection de la Jeunesse (SPJ).

Dès sa création, sous l'impulsion de notre fondatrice, Madame Geneviève Haquenne, une équipe pluridisciplinaire s'est constituée pour offrir aux enfants et à leur famille un accompagnement éducatif à visée thérapeutique. Nous avons en effet toujours été convaincus qu'il ne suffit pas de mettre un enfant temporairement à l'abri des dysfonctionnements familiaux pour résoudre les causes profondes du placement.

Avec le temps, nous avons constaté que les retours des enfants au sein de leur famille étaient de moins en moins fréquents et que certains séjours s'étendaient sur plusieurs années. Par ailleurs, les services mandants nous confiaient ne pas disposer de suffisamment d'éléments objectifs pour décider d'un retour en famille ou d'un maintien du placement.

C'est dans ce contexte qu'une partie de notre équipe est allée se former à Londres à l'approche multifamiliale. En 2003, nous avons ainsi créé notre Service Accueil Multifamilial de Jour. Ce service accueille, sur mandats de trois mois du SAJ ou du SPJ, quatre familles simultanément avec leurs enfants, deux à trois jours par semaine. Projet éducatif particulier et unique en Wallonie, il permet non seulement d'évaluer l'état de danger dans lequel se trouvent les enfants, mais aussi d'offrir un travail intensif de réhabilitation des compétences parentales, grâce à la dynamique multifamiliale.

Nous avons ensuite créé un Service d'Accompagnement de Jeunes Enfants (SAJE), destiné aux familles ayant un enfant en situation de handicap à domicile. Ce service offre un soutien étendu dans de nombreux domaines, notamment sur le plan thérapeutique, scolaire, ou encore dans l'orientation vers les ressources du réseau les plus adaptées.

En 36 ans, notre secteur a profondément évolué, tant du côté des familles que des enfants.

Les familles sont aujourd’hui frappées par une précarité multiple, dont notamment des difficultés financières aiguës, une absence de logement, des dépendances, des troubles psychiques, des déficits cognitifs... Dans ces contextes où elles doivent lutter pour leur propre survie, il devient extrêmement difficile de les mobiliser autour des besoins essentiels de leur(s) enfant(s).

Il faut imaginer qu’à nos débuts, nous parlions essentiellement de retards de développement. Aujourd’hui, nous sommes confrontés à de véritables traumatismes profonds.

Les réintégrations en famille d’origine sont de plus en plus rares, les retours en week-end quasi inexistant et les projets d’accueil ou de parrainage fortement réduits.

Je voudrais profiter de ce moment pour féliciter chaleureusement toute mon équipe pour le travail difficile et exigeant qu’elle mène chaque jour auprès des enfants et de leurs familles.

Il n'est pas non plus secret que notre situation financière est, elle aussi, très compliquée. Les budgets qui nous sont alloués ne couvrent qu'une partie des coûts réels nécessaires à l'accomplissement de nos missions. Et dans les années à venir, nos subsides diminueront encore, tandis que nos frais de fonctionnement ne seront plus indexés.

C'est pourquoi le soutien de l'ASBL FEED est, pour nous, d'une aide absolument inestimable.

Grâce à leur engagement fidèle depuis plusieurs années, nous avons pu améliorer largement le quotidien des enfants. Parmi leurs contributions :

- L'aménagement d'un local thérapeutique Snoezelen, permettant d'offrir un soutien encore plus adapté aux enfants et à leur famille ;
- L'installation de systèmes d'air conditionné dans nos vérandas, qui devenaient de véritables *fours* en été et impossibles à utiliser avec les enfants ;
- Le remplacement de salles de bains et de cuisines devenues vétustes et ne répondant plus aux normes de l'ONE dans plusieurs unités de vie ;
- La participation à l'achat d'un nouveau véhicule pour transporter les enfants ;
- Leur généreuse implication pour rendre les fêtes de Saint-Nicolas et de Pâques inoubliables pour les enfants.

L'ASBL FEED joue également un rôle de fédérateur de solidarité. C'est grâce à elle que nous avons été mis en contact avec CARMEUSE, dont une trentaine de travailleurs sont venus, durant deux journées, installer des clôtures, repeindre des locaux ou encore démonter un module de jeux extérieur devenu vétuste et dangereux.

Nous avons aussi pu bénéficier de l'aide de travailleurs d'AG Insurance.

Un immense MERCI au Fonds Entrepreneurial pour Enfants défavorisés pour son soutien, sa générosité et les actions menées en notre faveur.

Cathy Gyselinck  
Liège, le 20 novembre 2025